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SECRETARIO 
 
(B-431) Sanidades, investigación y mejoramiento de semillas, bienes públicos 
disponibles para los productores: Agricultura 
Con el fin de potenciar la productividad y competitividad de los agricultores, ganaderos, 
acuicultores y pescadores mexicanos, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural genera 
una serie de bienes públicos que siempre están a la disposición del sector productivo nacional, 
como las sanidades, la investigación e innovación científica y la certificación de semillas. 
Se trata de servicios que permiten a los productores mejores condiciones de desarrollo y 
productividad, afirmó el titular de la dependencia federal, Víctor Villalobos Arámbula, al 
encabezar una reunión de trabajo en Michoacán con el gobernador electo de la entidad, Alfredo 
Ramírez Bedolla, y su equipo de transición. Info Rural, 1/ Ovaciones, 6/ Gobierno de México 
http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021064431nc.pdf 
https://www.inforural.com.mx/sanidades-investigacion-y-mejoramiento-de-semillas-bienes-publicos-
disponibles-para-los-productores-agricultura/ 
https://www.gob.mx/agricultura/prensa/sanidades-investigacion-y-mejoramiento-de-semillas-bienes-
publicos-disponibles-para-los-productores-agricultura 
https://www.razon.com.mx/mexico/agricultura-sanidades-investigacion-mejoramiento-semillas-bienes-
publicos-disponibles-productores-452352 
http://noticiasmexicoaldia.com/2021/09/sanidades-investigacion-y-mejoramiento-de-semillas-bienes-
publicos-disponibles-para-los-productores-agricultura/ 
https://www.aquisonora.com/nacional/sanidades-investigacion-y-mejoramiento-de-semillas-bienes-
publicos-disponibles-para-los-productores-agricultura/ 
http://reportebj.info/nacional/sanidades-investigacion-y-mejoramiento-de-semillas-bienes-publicos-
disponibles-para-los-productores-agricultura/ 
http://www.politicaenmovimiento.info/nacional/sanidades-investigacion-y-mejoramiento-de-semillas-
bienes-publicos-disponibles-para-los-productores-agricultura/ 
https://elnacionaldiario.com/2021/09/sanidades-investigacion-y-mejoramiento-de-semillas-bienes-
publicos-disponibles-para-los-productores-agricultura/ 
https://hojaderutadigital.mx/sanidades-investigacion-y-mejoramiento-de-semillas-bienes-publicos-
disponibles-para-los-productores-agricultura/ 
 
Sader apoya con 532 mdp a productores de Michoacán 
Hasta el 31 de agosto de este año, la SADER ha apoyado con 532 millones de pesos a más 
de 87 mil productores de la Michoacán, principalmente de granos básicos, caña de azúcar y 
miel, informó en comunicado. El subsecretario de Alimentación y Competitividad de Agricultura, 
Víctor Suárez Carrera, indicó que es prioridad de la Secretaría ofrecer apoyo técnico en la 
transición agroecológica, con el objetivo de avanzar en la sustitución del glifosato por 
tecnologías amigables con el medio ambiente y la salud humana. 
En una reunión de trabajo en Michoacán con el gobernador electo de la entidad, Alfredo 
Ramírez Bedolla, y su equipo de transición, el titular Sader, Víctor Villalobos subrayó dijo 
que se brinda garantías a los consumidores de que los alimentos que llegan a su mesa son 
sanos e inocuos. 
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/9/20/sader-apoya-con-532-mdp-productores-de-
michoacan-337121.html 
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El Congreso del Estado de México recibió el 4to Informe de Resultados de Alfredo Del 
Mazo Maza 
El Congreso del Estado de México recibió el 4to Informe de Resultados de Alfredo Del Mazo 
Maza. El Papa Francisco manifestó sus condolencias por las víctimas de las lluvias en México. 
Miguel Ángel Navarro Quintero de la alianza de Morena, PT, PVEM y Nueva Alianza rindió 
protesta como nuevo gobernador de Nayarit, en representación del presidente de México 
acudió el titular de la Sader Víctor Villalobos. 
Leonardo Curzio (104.1 Mhz. FM) 20:05 hrs. 
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90826807 
 
Acuerdan Bedolla y Secretaría de Agricultura impulsar a productores 
Pátzcuaro.- La Sader, y el equipo de transición del gobernador electo Alfredo Ramírez Bedolla, 
acordaron integrar una agenda conjunta en favor del desarrollo de productores a través del 
impulso al desarrollo agrícola, pecuario, pesquero y acuícola del estado. De acuerdo con un 
comunicado de prensa, Victor Villalobos Arámbula, titular de SADER, reafirmó la vocación 
social del Gobierno de México, por lo que dijo a Ramírez Bedolla que tienen toda la voluntad 
de trabajar en el rescate del campo michoacano, y ser un factor de cambio en la transformación 
de Michoacán. 
https://acustiknoticias.com/2021/09/bedolla-y-secretaria-de-agricultura-emprenderan-acciones-por-del-
desarrollo-de-productores/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/acuerdan-bedolla-y-secretaria-de-agricultura-impulsar-a-
productores/ 
https://www.contramuro.com/acuerdan-bedolla-y-secretaria-de-agricultura-agenda-conjunta-en-favor-de-
productores/ 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/acuerdan-bedolla-y-secretaria-de-agricultura-agenda-
conjunta-en-favor-de-productores.htm 
https://www.razon.com.mx/estados/alfredo-ramirez-bedolla-sader-acuerdan-impulsar-productores-
michoacan-452361 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/acuerdan-bedolla-y-la-sader-agenda-conjunta-en-favor-de-
productores 
https://laregionenlinea.com.mx/acuerdan-bedolla-y-secretaria-de-agricultura-agenda-conjunta-en-favor-
de-productores-michoacanos/ 
 

Twitter 
 
Víctor Villalobos Arámbula lo retwitteó 
Octavio Almada @OctavioAlmada1 
Hoy acompañé al Secretario  a reunión con el Gobernador electo de #Michoacán, 
@ARBedolla.  
Con el objetivo común de fortalecer el desarrollo pesquero y acuícola del estado, por el 
beneficio de las familias que viven de ese sector. 
https://twitter.com/vmva1950 

 
Víctor Villalobos Arámbula @vmva1950 
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En compañía de titulares de los subsectores de @Agricultura_mex, nos reunimos c/ el 
gobernador electo de #Michoacán, @ARBedolla, y su equipo de transición, el objetivo común 
es emprender acciones de fortalecimiento y desarrollo agrícola, pecuario, pesquero y acuícola 
del estado. 
https://twitter.com/vmva1950 

 
Víctor Villalobos Arámbula lo retwitteó 
Luisa Alcalde @LuisaAlcalde· 
Agosto es el octavo mes en el que se ha registrado un crecimiento consecutivo de puestos de 
trabajo formales en @Tu_IMSS 
La recuperación avanza. Julio y agosto registraron un record histórico no visto en los últimos 
20 años. 
https://twitter.com/vmva1950 

 

SECRETARÍA 
 
(B-430) Logró México primer lugar en exportación de espárragos con más de 173 mil 
toneladas anuales en 2020 
México se ubicó como el primer exportador mundial de espárrago fresco, con más de 173 mil 
toneladas en 2020, en tanto que la producción nacional creció 10.4 por ciento el año pasado, 
en comparación con 2019, al totalizar 301 mil toneladas, informó la Secretaría de Agricultura 
y Desarrollo Rural. 8 Columnas, 9/ El Sol de México 
http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021063972nc.pdf 
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/mexico-primer-exportador-mundial-de-esparrago-fresco-
en-2020-7236727.html 
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/mexico-primer-exportador-mundial-de-esparrago-fresco-
en-2020-7236727.html 
https://www.luznoticias.mx/2021-09-20/agro/mexico-primer-lugar-en-exportacion-de-esparragos/124879 
https://elmanana.com.mx/nacional/2021/9/20/mexico-el-numero-nivel-mundial-en-exportar-esparrago-
fresco-en-el-2020-59701.html 
https://acustiknoticias.com/2021/09/mexico-logra-primer-lugar-en-exportacion-de-esparragos/ 
https://www.nadietepregunto.com.mx/logro-mexico-primer-lugar-en-exportacion-de-esparragos-con-
mas-de-173-mil-toneladas-en-2020/ 
http://gansoinformativo.com/principal/logro-mexico-primer-lugar-en-exportacion-de-esparragos-anuales-
en-2020/ 
https://urbeconomica.com.mx/sectores-economicos/agropecuario/31850-destaca-mexico-como-
exportador-mundial-de-esparrago-fresco 
https://www.diariomarca.com.mx/2021/09/logro-mexico-primer-lugar-en-exportacion-de-esparragos-con-
mas-de-173-mil-toneladas-en-2020/ 
 
Advierten que el agua en Jalisco se está agotando 
“Desafortunadamente en México cultivamos algunas especies vegetales donde no deberían, 
como la zona aguacatera, tenemos más producción en la zona de Michoacán y Jalisco y en 
los informes que da Sader se hace un estudio sobre tipo de suelo, clima, disponibilidad del 
agua y que reúnan condiciones de ciertos frutos y daba el resultado que el Estado de México 
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es el que tiene esas condiciones para producir, sin embargo, el Estado de México es el que 
produce más, entonces estamos sembrando algunas especies en lugares donde no se debe”. 
https://www.eloccidental.com.mx/local/advierten-que-el-agua-en-jalisco-se-esta-agotando-7237926.html 
 
Desactiva Guardia Nacional casi 6 mil sitios apócrifos 

El año pasado la Guardia Nacional (GN) desactivó 5 mil 920 sitios de Internet que utilizaban el 
nombre de organismos de gobierno para cometer fraudes, propagar códigos maliciosos o robar 
datos personales. 
Varias dependencias, entre ellas las secretarías de Comunicaciones y Transportes, de Salud, 
Agricultura y Desarrollo Rural, e incluso la de la Defensa Nacional, han tenido que alertar 
en sus redes sociales sobre la presencia en Internet de páginas que usurpan su identidad para 
cometer estos fraudes. La Jornada, 16 
http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021064152nc.pdf 
 

DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN 

 
Acuerdos que modifica al diverso por el que se crea, con carácter permanente, el 
Comité  Nacional de  Facilitación del Comercio 

El Comité estará integrado por representantes de las siguientes dependencias con voz y voto: 
I. Secretaría de Relaciones Exteriores; II. Secretaría de la Defensa Nacional; III. Secretaría de 
Marina; IV. Secretaría de Hacienda y Crédito Público; V. Secretaría de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales; VI. Secretaría de Energía; VII. Secretaría de Economía; VIII. Secretaría 
de Agricultura y Desarrollo Rural; IX. Secretaría de Comunicaciones y Transportes, y X. 
Secretaría de Salud. 
http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021061875nc.pdf 
 

Convocatorias para Concursos de Adquisiciones, Arrendamientos, Obras y Servicios 
del Sector Público 

Cambio de Techumbre por Arcotecho del Almacén Central de la Secretaría de Agricultura y 
Desarrollo Rural, ubicado en Av. 412, No. 53, Col. San Juan de Aragón, Alcaldía Gustavo A. 
Madero, C.P. 09720, Ciudad de México (2ª Vuelta) 
http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021061817nc.pdf 
 

FND: Licitación Pública nacional Electrónica 

Servicio integral en materia de Protección Civil (Capacitación, Elaboración, Actualización y 
Trámite de los Programas Internos de Protección Civil) para La FND. 
http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021061885nc.pdf 
 

Acuerdos Multilaterales sobre el Comercio de Mercancías, mediante la incorporación del 
Acuerdo sobre Facilitación del Comercio (AFC), mismo que entró en vigor el 22 de febrero de 
2017. 
http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021061875nc.pdf 
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AGRICULTURA 
 
Se pierden mil 800 hectáreas de siembra en Costa Alegre tras paso de huracán 'Nora' 
El Gobierno del Estado contabilizó la pérdida de mil 800 hectáreas de siembra de plátano, 
maíz y tamarindo, afectadas por el Huracán Nora, principalmente en la zona de Costa Alegre. 
A principios de octubre se entregará a los agricultores un apoyo económico de 2 mil 500 pesos 
por hectárea dañada. El recurso será obtenido del seguro catastrófico de la Secretaría de 
Agricultura cuyo deducible es de 25 millones de pesos. 
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/se-pierden-mil-800-hect%C3%A1reas-de-siembra-en-costa-
alegre-tras-paso-de-hurac%C3%A1n-nora/ar-AAOEvj4 
 
Cae producción de frijol por exceso de lluvias en unas regiones y sequía en otras 

Para el ciclo primavera-verano la superficie cultivada de frijol en el país fue de 1.33 millones 
de hectáreas, 5.7 % menos que el promedio, lo cual se debió a que en algunas de las entidades 
productoras hubo exceso de lluvias y en otras las precipitaciones escasearon, señaló el Grupo 
Consultor de Mercados Agrícolas. 
De las siembras que se hicieron, 51% corresponde a frijol negro; 40%; pinto; y 9% claro. Esto 
lleva a que no haya certeza sobre una producción favorable, consideró. El frijol negro es por el 
que el productor obtiene el precio más bajo, actualmente está en 14.1 pesos el kilogramo, 
mientras el pinto vale 15.8 pesos y el azufrado 28 pesos. La Jornada, 34 
https://www.jornada.com.mx/2021/09/21/sociedad/034n2soc 
 

Se crearon en agosto más de 21 mil empleos en la capital 
La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, destacó que la recuperación del empleo formal va 
en ascenso en la CDMX, además de que el número de nuevos negocios en la capital ha 
aumentado, pues resaltó que la ciudad es la única entidad del país donde basta registrar se 
en una página web para abrir un nuevo establecimiento. 
Por su parte, la secretaria de Administración y Finanzas, Luz Elena González, desglosó que 
en el sector de la construcción se generaron nueve mil 141 empleos formales; seguidos de 
seis mil 31 en transporte; cinco mil 750 para servicios sociales y comunales; cuatro mil 431 en 
la industria de la construcción;142 en la industria eléctrica; 75 en la industria extractiva; y 13 
en el sector de la agricultura. 24 Horas,9 
http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021062824nc.pdf 
 

Protegen a la mariposa monarca 

En línea con su propósito de marca de ayudar al planeta y conectar a las personas con la 
naturaleza, Air Wick, en alianza con WWF, llevarán a cabo una serie de acciones puntuales 
para proteger a la mariposa monarca y destacar su papel como agente polinizador, pues se 
sabe que al menos siete de cada 10 plantas necesitan de un polinizador para cumplir su función 
natural. El Economista, 14 
http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021062846nc.pdf 
 

Ante afectación a Ruta del Tequila, piden controlar viveros de berries 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/se-pierden-mil-800-hect%C3%A1reas-de-siembra-en-costa-alegre-tras-paso-de-hurac%C3%A1n-nora/ar-AAOEvj4
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/se-pierden-mil-800-hect%C3%A1reas-de-siembra-en-costa-alegre-tras-paso-de-hurac%C3%A1n-nora/ar-AAOEvj4
https://www.jornada.com.mx/2021/09/21/sociedad/034n2soc
http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021062824nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021062846nc.pdf
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El director de la Ruta del Tequila A.C., Víctor Manuel Mijangos, afirmó que los viveros y macro-
túneles que compañías transnacionales instalan para producir berries afectan el paisaje 
agavero, al cual la Unesco declaró como Patrimonio de la Humanidad en 2006. “Este tipo de 
cultivos producen cambios en la región que van más allá de lo paisajista. Se producen cambios 
en el subsuelo y en el medio ambiente por el uso de fertilizantes o pesticidas”, aseguró. 
El también investigador del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente 
(ITESO) resaltó que se debe vigilar el alto consumo de agua de estas empresas. Dijo que es 
importante buscar mecanismos compensatorios que eviten que los propietarios de suelo 
agavero renten sus terrenos para la producción de berries. Info Rural, 13 
https://www.inforural.com.mx/ante-afectacion-a-ruta-del-tequila-piden-controlar-viveros-de-berries/ 
 

Jitomate y manzana verde aumentaron por lluvias y escasez, justifican vendedores 
En 30 pesos y 65 se cotizan el jitomate y la manzana verde, respectivamente, en los mercados 
de la ciudad. Según indicó Marcela, quien vende frutas y verduras en un mercado de 
Guadalajara, cada año sucede el fenómeno. 
Para ahondar más en la causa de la escasez de los productos y, como consecuencia, el 
aumento en el precio, así como acciones al respecto, se solicitó entrevista a la Sader sin 
respuesta. 
https://www.informador.mx/jalisco/Jitomate-y-manzana-verde-aumentaron-por-lluvias-y-escasez-
justifican-vendedores-20210920-0140.html 
 
Mujeres son titulares de 26% de los ejidos: Tribunal Superior Agrario 

A casi 30 años de la creación de los tribunales agrarios, se impulsa una reforma que permita 
a las mujeres tener mayor acceso a la titularidad de los 99.8 millones de hectáreas de ejidos 
en el país. En este momento ellas sólo son titulares de 26 por ciento de esa tierra, a pesar de 
que en muchas ocasiones son las únicas herederas, aseguró la presidenta del Tribunal 
Superior Agrario, Maribel Méndez de Lara. 
En entrevista con El Sol de México, la magistrada indicó que de los 45 mil juicios en trámite 
ante los tribunales agrarios en México, 54 por ciento corresponden a casos ingresados antes 
de 2019 y los 20 mil 500 restantes son de disputas de la propiedad ejidal o comunitaria 
ingresados en los últimos dos años, y están pendientes por el fallecimiento de personas por 
Covid-19 y la falta de renovación de los órganos de gobierno en las comunidades. El Sol de 

México, 1 
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/mujeres-son-titulares-de-26-de-los-ejidos-tribunal-
superior-agrario-7238985.html 
 

Agroalimentos básicos 2020 

Según las cifras definitivas del tercer Informe de gobierno, en 2020 la producción de los cuatro 
granos básicos (maíz, trigo, frijol y arroz) fue de 31.8 millones de toneladas (mt) cifra 0.5% 
superior a la de 2019 y 2018, aunque -5.1% inferior a la de 2016, año de cosecha récord. 
Sumando a la producción de básicos el volumen importado (21.7 mt) y restando lo exportado 
(1.5 mt) se obtiene el consumo aparente del país que en 2020 fue de 51.9 mt (Gráfico 1). Así, 
del consumo total 41.8% fue importado, proporción ligeramente menor que en 2019 (42.5%) y 
que en 2018 (43.9%). Info Rural, 18 

https://www.inforural.com.mx/ante-afectacion-a-ruta-del-tequila-piden-controlar-viveros-de-berries/
https://www.informador.mx/jalisco/Jitomate-y-manzana-verde-aumentaron-por-lluvias-y-escasez-justifican-vendedores-20210920-0140.html
https://www.informador.mx/jalisco/Jitomate-y-manzana-verde-aumentaron-por-lluvias-y-escasez-justifican-vendedores-20210920-0140.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/mujeres-son-titulares-de-26-de-los-ejidos-tribunal-superior-agrario-7238985.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/mujeres-son-titulares-de-26-de-los-ejidos-tribunal-superior-agrario-7238985.html
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https://www.inforural.com.mx/agroalimentos-basicos-2020/ 
 

Crear Secretaría del Agua, proponen en el Senado 

A fin de atender, garantizar y proteger los proyectos hídricos del país, la senadora Geovanna 
Bañuelos de la Torre y el senador Alejandro González Yáñez, del grupo Parlamentario del PT, 
propusieron crear la Secretaría del Agua. Dicha institución estaría encaminada a replantear el 
derecho al agua y a reformular, conducir y evaluar la política hídrica nacional, con la 
participación de otras dependencias y entidades, así como dar seguimiento y evaluar las 
estrategias en la materia de manera periódica. 
Bañuelos de la Torre y González Yáñez presentaron una iniciativa para reformar la Ley 
Orgánica de la Administración Pública Federal y la Ley de Aguas Nacionales, a fin de crear 
una institución que cuente con la capacidad de garantizar el acceso a este recurso potable a 
toda la población.Info Rural, 1 
https://www.inforural.com.mx/crear-secretaria-del-agua-proponen-en-el-senado/ 
 
Pequeños productores no cuentan con seguro por siniestros en la Cuenca 

Tras desaparecer el Fondo de Desastres Naturales, los productores de maíz han padecido la 
falta de un seguro que los proteja y los más afectados son los pequeños productores que no 
cuentan con recursos para asegurar la cosecha y corren el riesgo de perder toda la producción 
ante un siniestro. Raúl Narváez Labastida, presidente del comité estatal del sistema producto 
maíz- frijol, refirió que han logrado sobrellevar los siniestros que han enfrentado, sólo en 
algunos casos  lo que hacen los productores es  asegurar sus parcelas,  pero es costoso 
porque no cuentan con un subsidio para la póliza. 
Detalló que antes tenían el 40 por ciento de apoyo,  ahora tienen que pagar el cien por ciento 
y la mayoría de los pequeños productores no tiene recurso y  está en riesgo la producción, 
sobre todo las zonas consideradas de riesgo como Ayotzintepec, en donde los productores 
tienen la parcela a la orilla del río y si  sube de nivel pueden perder la cosecha.  Info Rural, 11 
https://www.inforural.com.mx/pequenos-productores-no-cuentan-con-seguro-por-siniestros-en-la-
cuenca/ 
 
Para frenar la destrucción de la biodiversidad se debe oír a la gente del campo: Conabio 

Para detener la destrucción de la biodiversidad en la nación, una de las más grandes y variadas 
del mundo, se necesita integrar a la sustentabilidad el conocimiento rural y campesino, 
escuchar a las personas del campo que tienen valiosos saberes ancestrales para convivir con 
sus ecosistemas y medio ambiente, así como apoyarlos con conocimiento científico, señaló 
José Sarukhán Kermez, investigador del Instituto de Ecología (IE) de la UNAM y coordinador 
nacional de la Comisión Nacional para el Conocimiento y Uso de la Biodiversidad (Conabio). 
Han seguido programas de no control de la frontera agrícola, que se fue abriendo para resolver 
problemas de tipo político. Pero eso cambió muy fuertemente al final de la administración 
pasada, cuando el entonces titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat), Rafael Pacchiano Alamán, consiguió que en la Ley de Desarrollo Forestal 
Sustentable se estableciera que no se pueden dar subsidios agrícolas para predios que estén 

https://www.inforural.com.mx/agroalimentos-basicos-2020/
https://www.inforural.com.mx/crear-secretaria-del-agua-proponen-en-el-senado/
https://www.inforural.com.mx/pequenos-productores-no-cuentan-con-seguro-por-siniestros-en-la-cuenca/
https://www.inforural.com.mx/pequenos-productores-no-cuentan-con-seguro-por-siniestros-en-la-cuenca/
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ubicados en áreas prioritarias de conservación. Eso está en la ley, y si se está haciendo, es 
ilegal. La Jornada, 12 
https://www.jornada.com.mx/2021/09/21/sociedad/034n1soc 
  

Edomex es competitivo en el nuevo entorno económico: Del Mazo 

El Gobernador del Estado de México, Alfredo Del Mazo Maza,  indicó que, durante sus cuatro 
años de gobierno, se han invertido casi 5,000 millones de pesos en insumos y equipamiento, 
como fertilizantes, semilla mejorada y tractores, por mencionar algunos. 
Señaló que el programa de Tarjeta para el campo mexiquense llegó a 53,000 pequeños 
productores de maíz, y recordó que la entidad continúa siendo líder en la producción de flor a 
nivel nacional y ocupa el tercer lugar en producción de aguacate. 
Referente a la producción agropecuaria, durante el primer cuatrimestre de 2021, ésta tuvo un 
incremento de 2 por ciento, las exportaciones alcanzaron un valor de casi 15,000 millones de 
pesos, considerado el más alto en 29 años; y en cuatro años, los empleos de este sector 
crecieron casi 30 por ciento. El Economista, 1 y 34 
http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021062637nc.pdf 
 

Invertirán 27 mdp en el EDAYO de Villa Guerrero 

La Escuela de Artes y Oficios (EQAYG) de Villa Guerrero, ubicada en un predio de 1.3 
hectáreas y, en ella se invertirán más de 27 millones de pesos entre la obra y el mobiliario, 
"Este espacio impulsará a especialistas en floricultura y estará enfocada en desarrollar la 
vocación regional de la zona", afirmó la Secretaria del Trabajo, Martha Hilda González 
Calderón. El Día, 9 
http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021062393nc.pdf  
 

Lluvias benefician el campo, reconoce Barzón Morelos 
David Padilla Marín, asesor del Barzón en Morelos, señaló que a pesar de que las lluvias 
registradas en los últimos días han traído saldos lamentables, para el campo ha sido benéfico, 
ya que permite la mejora en la producción agrícola. “Se tiene una percepción diferente, la gente 
en ciudad dice que ya no quiere que llueva, pero nosotros en el campo decimos que estaba 
lloviendo dinero porque va a mejorar la cosecha”.  
Padilla Marín dijo que tras estas lluvias se prevé tener una buena cosecha de sorgo y maíz, ya 
que han sido muy beneficiosas para el sector. Lamentó que, en el caso de la ciudad, las lluvias 
si han sido perjudiciales, pero se debe en parte porque en la parte de desarrollo urbano se ha 
permitido la invasión de zonas federales. Info Rural,1 

https://www.inforural.com.mx/lluvias-benefician-el-campo-reconoce-barzon-morelos/ 

 

Histórico fallo para comuneros de Juchitán contra eólica francesa 

En un triunfo histórico para los comuneros de Juchitán, Oaxaca, un tribunal colegiado 
reconoció a un grupo de ellos su interés legítimo para la defensa del territorio, luego de que 
desde la década de 1970 carecen de representantes y quedaron vulnerables para defender 
sus bienes. 

https://www.jornada.com.mx/2021/09/21/sociedad/034n1soc
http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021062637nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021062393nc.pdf
https://www.inforural.com.mx/lluvias-benefician-el-campo-reconoce-barzon-morelos/
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Obtuvieron de un tribunal colegiado una suspensión de plano en contra de parques eólicos en 
Unión Hidalgo y la Ventosa, con lo cual la situación se queda como ésta en tanto sigue el 
proceso legal. La Jornada, 1 
https://www.jornada.com.mx/2021/09/21/politica/004n1pol 
 
Destaca avances en la atención a Oaxaca 

Al encabezar la conferencia de prensa matutina en Oaxaca, el presidente Andrés Manuel 
López Obrador resaltó las acciones que se llevan a cabo en la entidad en materia de desarrollo, 
seguridad, reconstrucción y las relacionadas con el control de la epidemia de COVID-19. 
También comentó que hay 18 universidades públicas del Sistema Benito Juárez en las que se 
imparte: Ingeniería en Procesos Agroalimentarios; Licenciatura en Expresión y Producción 
Artística; Ingeniería en Administración Agropecuaria; Medicina Integral y Salud Comunitaria; 
Medicina; Enfermería; Administración Municipal y Políticas Públicas; Formación Docente en 
Educación Básica; Biodiversidad Tropical; Música y Artes; Ingeniería en Desarrollo Regional e 
Ingeniería en Agronomía y Agricultura. 8 Columnas, 9 
http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021063970nc.pdf 
 
Lluvias ‘inundan’ el campo: cultivos de granos sufren afectaciones por el clima en la 
Ciénega 

Aún sin cuantificar la superficie total de los cultivos dañados en potreros del Ejido Jiquilpan 
tras las intensas lluvias registradas los últimos días, cultivos principalmente de maíz y sorgo 
que constituyen la principal producción de granos de este núcleo agrario. 
Actualmente y tras más de seis días de bombeo para extracción del excedente de agua, los 
agricultores han señalado tener ya pérdidas totales, principalmente en la producción de sorgo, 
cuyo ciclo de cosecha estaba programado para la segunda quincena de septiembre, en tanto 
que se tendrá que esperar hasta noviembre, durante el periodo de cosecha de maíz, para 
cuantificar la pérdida en el volumen de producción. Info Rural, 1 
https://www.inforural.com.mx/lluvias-inundan-el-campo-cultivos-de-granos-sufren-afectaciones-por-el-
clima-en-la-cienega/ 
 
Biodiversidad en el país era más integral hace 200 años, que ahora: José Sarukhán 
 Para detener la destrucción de la biodiversidad del país, una de las más grandes y variadas 
del mundo, se necesita integrar a la sustentabilidad el conocimiento rural y campesino, 
escuchar a las personas del campo que tienen saberes ancestrales para convivir con sus 
ecosistemas y medio ambiente, así como apoyarlos con conocimiento científico, planteó José 
Sarukhán Kermez, investigador del Instituto de Ecología (IE) de la UNAM y coordinador 
nacional de la Comisión Nacional para el Conocimiento y Uso de la Biodiversidad (CONABIO). 
Han seguido programas de no control de la frontera agrícola, que se fue abriendo para resolver 
problemas de tipo político. 
 “Pero eso cambió muy fuertemente al final de la administración pasada, cuando el entonces 
titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT), Rafael 
Pacchiano Alamán, consiguió que en la Ley de Desarrollo Forestal Sustentable se estableciera 

https://www.jornada.com.mx/2021/09/21/politica/004n1pol
http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021063970nc.pdf
https://www.inforural.com.mx/lluvias-inundan-el-campo-cultivos-de-granos-sufren-afectaciones-por-el-clima-en-la-cienega/
https://www.inforural.com.mx/lluvias-inundan-el-campo-cultivos-de-granos-sufren-afectaciones-por-el-clima-en-la-cienega/
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que no se pueden dar subsidios agrícolas para predios que estén ubicados en áreas prioritarias 
de conservación. “Eso está en la ley, y si se está haciendo, es ilegal”. Info Rural, 1 

https://www.inforural.com.mx/biodiversidad-en-el-pais-era-mas-integral-hace-200-anos-que-ahora-jose-
sarukhan/ 
 

Consejo consultativo de ciencias / Francisco Alfonso Larqué Saavedra. D. E. P. / Dra. 
Mayra de la Torre 

Alfonso Larqué Saavedra, Biologo en la Universidad Nacional Autónoma de México, por sus 
aportaciones al campo mexicano en 2007 obtuvo el premio Cen teotl, otorgado por las 
Fundaciones Produce, en ese tiempo era Director General del Centro de investigación 
científica de Yucatán (CICY), cargo que desempeñó desde 1998 hasta el 2008. 
Ahí se enamoró de la península de Yucatán, de su biodiversidad, de los maíces nativos y su 
gente, Como olvidar su pasión por el ramón, árbol perenne que cultivan en su traspatio las 
mujeres, cuya semilla es fuente importante de aminoácidos, calcio, potasio, ácido fólico, 
triptófano, vitaminas A, B y C, fibra y un relajante natural; este árbol fue junto con el maíz uno 
de los principales alimentos de la civilización maya.  La Cronica, 24 
http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021062431nc.pdf 
 
Poder y dinero / ¿Reforma electoral para dictadores?  
Responsabilidad Social Corporativa BMV México atraviesa un boom en el mercado de bonos 
sustentables. Entre enero y agosto de este año se emitieron 133 mil 475 millones de pesos en 
bonos etiquetados verdes, sociales y sustentables, el doble de lo que se colocó en 2020 (66 
mil 710 millones). 
Los bonos verdes son un instrumento a través del cual se obtienen recursos cuyo uso es 
exclusivamente para financiar o refinanciar parcial o totalmente proyectos orientados a 
energías renovables, eficiencia energética, transporte limpio, agua, manejo de residuos, 
agricultura sostenible, entre otros. Diario Imagen, 5 

http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021065753nc.pdf 
 

Editorial / Guerra contra defensores / Rubén Martín 

Hay una guerra contra los defensores del territorio y los medios independientes de 
reproducción de la vida. Y esto se puede ver en distintas regiones del mundo donde los 
intereses corporativos tienen interés de penetrar en ciertos territorios para explotar los 
recursos, como pueden ser el agua, los bosques, tierras para la ganadería o agricultura a gran 
escala, o zonas donde hay minerales. Puntual, 2 
http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021061607nc.pdf 
 

GANADERÍA 
 

Productores queretanos solicitan más apoyos paro el campo 

Ante el cambio de administración estatal y designación del próximo titular de la Secretaría de 
Desarrollo Agropecuario (Sedea), organizaciones del ramo en el estado hicieron un llamado al 

https://www.inforural.com.mx/biodiversidad-en-el-pais-era-mas-integral-hace-200-anos-que-ahora-jose-sarukhan/
https://www.inforural.com.mx/biodiversidad-en-el-pais-era-mas-integral-hace-200-anos-que-ahora-jose-sarukhan/
http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021062431nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021065753nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021061607nc.pdf
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gobierno entrante para que aumente los apoyos al campo, así como a identificar las 
problemáticas que enfrentan actualmente. 
El presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro (UGRQ), Alejandro Ugalde Tinoco, 
manifestó que esperan que la nueva administración cumpla con el compromiso que hizo el 
gobernador electo, Mauricio Kuri González, de superar las iniciativas y apoyos que implemento 
la actual gestión. El Economista, 33 
http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021063128nc.pdf 
 
Esperan que 2022 sea un mejor año 

SLP. Ganaderos de este municipio dijeron que esperan mejores presupuestos federales y 
estatales para el 2022, pues recalcaron que en este año que está por concluir, los beneficios 
fueron a cuentagotas e inclusive en algunos momentos se sintieron desprotegidos y no fueron 
respaldados por el ejecutivo estatal. No fue un año excesivamente difícil, pero fue una época 
donde tuvieron que afrontar diversas problemáticas y en muchas ocasiones con recursos 
propios, como en el caso de la rabia paralítica o el estiaje. 
En San Vicente, desde hace diez años el sector ganadero se enfrenta a los caprichos del clima, 
que lo coloca en un escenario en el que a veces es preferible matar a sus animales que 
mantener su crianza y cuando viene la buena temporada ya no hay animales para 
reproducción. Info Rural, 11 
https://www.inforural.com.mx/esperan-que-2022-sea-un-mejor-ano/ 
 

APICULTURA 
 
Entregan abejas reina a apicultores yucatecos de municipios afectados por el huracán 
Grace 

Más de 150 paquetes de abejas reina fueron distribuidos a productores apícolas de los 
municipios de Kinchil, Umán, Tixpéual y Yaxkukul para ayudarlos a recuperarse de las 
afectaciones que dejó el paso del huracán Grace y fortalecer la producción en sus colmenas. 
Por instrucción del Gobernador Mauricio Vila Dosal, la Secretaría de Desarrollo Rural 
continúa entregando estos apoyos que tienen como principal objetivo hacer más eficiente la 
actividad apícola en el estado, así como aumentar la calidad y producción de la miel. 
Este programa es muestra del respaldo del Gobernador del Estado Mauricio Vila Dosal, quien 
ha señalado que el campo recibe el apoyo necesario para que las y los productores continúen 
produciendo a pesar que la federación cada día envía menos recursos al estado. Info Rural, 10 
https://www.inforural.com.mx/entregan-abejas-reina-a-apicultores-yucatecos-de-municipios-afectados-
por-el-huracan-grace/ 
 

PESCA | ACUACULTURA 

 
Negro panorama para sector camaronero 

A pocos días para que se levante la veda a la captura de camarón, la Cámara Nacional de las 
Industrias Pesquera y Acuícola (Canainpesca) precisó que no se prevé un panorama alentador 

http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021063128nc.pdf
https://www.inforural.com.mx/esperan-que-2022-sea-un-mejor-ano/
https://www.inforural.com.mx/entregan-abejas-reina-a-apicultores-yucatecos-de-municipios-afectados-por-el-huracan-grace/
https://www.inforural.com.mx/entregan-abejas-reina-a-apicultores-yucatecos-de-municipios-afectados-por-el-huracan-grace/
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ante el alto costo que tiene el combustible, situación por lo que solamente han podido zarpar 
unas 20 embarcaciones del total que hay en la entidad. 
“Los barcos irán saliendo día con día y el armador que logre conseguir financiamiento saldrá y 
el que no logre conseguir, pues no saldrá, eso lo veremos con el paso de los días, además, la 
veda acabó el 15 de septiembre a las 18:00 horas y estará abierto en todo el Golfo de México 
y Mar Caribe, entonces, los barcos que salieron ayer seguro van a Tamaulipas y así van a ir 
saliendo”, afirmó Francisco Romellón Herrera, Presidente de la Canainpesca. Info Rural, 1 
https://www.inforural.com.mx/negro-panorama-para-sector-camaronero/ 
 

INGENIOS | AZÚCAR 
 
Entra ingenio azucarero en etapa de trabajos de reparación 

Obreros del ingenio San Rafael de Pucté trabajan a marchas forzadas en las reparaciones 
para poder superar récord para la zafra 2021-2022, donde se espera lograr una molienda de 
dos millones de toneladas de caña. 
Víctor Manuel Aguilar Nieves, secretario general de la Sección 136 del Sindicato azucarero, 
dijo que, aunque no hay fecha para el inicio de la zafra 2021-2022, se espera empiece en 
noviembre.  
Aseguró que vaticinando tal molienda, los trabajos de reparación no han parado desde que 
terminó la zafra 2020-2021 en julio pasado, pues dijo será una molienda histórica en los más 
de 40 años que lleva la agroindustria de la caña de azúcar en Quintana Roo. Info Rural, 11 
https://www.inforural.com.mx/entra-ingenio-azucarero-en-etapa-de-trabajos-de-reparacion/ 
 

CONTINGENCIA  
 

Entrevista a Eduardo Viesca, presidente de la Comisión de Agua de Concamin, sobre la 
nueva norma de Semarnat respecto al manejo de aguas residuales 
Eduardo Viesca comentó que en diciembre de 2017 hubo una sesión extraordinaria del 
Comarnat y se presentó el proyecto de la nueva norma sin que hubiera habido participación 
de los regulados, en este caso Pemex, CFE ni organismos operadores de agua, ni organismos 
agrícolas. 

-Esto no sucede en la Unión Europea, EU, Canadá ni en Latinoamérica. 
-Esto es delicado porque pondrá a todos los productos agrícolas e industriales en una 
grave desventaja frente a otros países; el uso agrícola utiliza el 77.8% del agua y gracias 
a los agricultores hay alimentos en el país, además no cuentan con plantas de 
tratamiento de agua. 
-Indicó que hace unos días los organismos operadores informaron que eran necesarios 
700 mil millones de pesos para invertir en las plantas de tratamiento de agua; el sector 
agrícola descarga cuatro mil millones de metros cúbicos de agua. 
-Esto contraviene el espíritu y la letra del T-MEC, por lo que no quiere que haya paneles 
por estar trastocando el comercio y quiere ratificar que los industriales confederados 
están comprometidos con el medio ambiente. 

https://www.inforural.com.mx/negro-panorama-para-sector-camaronero/
https://www.inforural.com.mx/entra-ingenio-azucarero-en-etapa-de-trabajos-de-reparacion/
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-La propia Semar se abstuvo de votar. 
-Probablemente se emita un dictamen preliminar para pedir a la Semarnat que se repita 
todo el proceso. 

Fórmula Financiera (103.3 Mhz. FM) 20:28 hrs. 
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90827010 
 

Comentario de José Yuste sobre la relación entre Semarnat y el sector privado 
Maricarmen Cortés, locutora: 

-Comentó que la UIF emitió una querella por operaciones bancarias ilegales en contra 
de la cantante Gloria Trevi y su esposo. 
- Este fin de semana se llevó a cabo la reunión de la Celac, donde todos los reflectores 
los acaparó el presidente de Uruguay Luis Lacalle que se enfrentó con el presidente de 
Venezuela Nicolás Maduro. 
- Por otro lado, la Cepal presentó su plan de desarrollo para Centroamérica y no se basa 
ni en Sembrando Vida ni en Jóvenes Construyendo el Futuro, aunque Andrés Manuel 
López Obrador, presidente de México, asegura que estos dos programas ofrecen 
empleos. 

José Yuste, locutor: 
-Comentó que la Semarnat no mantiene ninguna relación con los miembros del sector 
productivo desde hace tres años, ni siquiera con el tema del glifosato. 
-La Semarnat quiere hacer con el sector privado lo que no hace con el propio gobierno. 
-Se debería diversificar la inversión y no concentrarla solo en el Tren Maya o la Refinería 
de Dos Bocas. 

Marco Antonio Mares, locutor: 
- Comentó que el presidente de la Comisión de Agua de Concamin Eduardo Viesca 
señaló que esto viene de gobiernos anteriores y nadie sabe por qué prevaleció esta 
medida de la norma que afectará a todos los sectores, tanto en el ámbito público como 
en el privado. 
-Esta reunión de la Celac fue un fracaso. 

Fórmula Financiera (103.3 Mhz. FM) 20:43 hrs. 
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90827191 
 

Vecinos de Valle de Bravo denunciaron la construcción de presas privadas 
Vecinos de Valle de Bravo denunciaron que la construcción de presas privadas ha provocado 
daños a la población y sus sembradíos. 

-Los vecinos denunciaron que una presa dañó la flora y fauna de la entidad. 
-Tras la denuncia, la Profepa clausuró la construcción de una presa debido a que una 
fractura causó inundaciones. 

Milenio Noticias Noche 1ra (C-120 IZZI) 20:39 hrs. 
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90827025 
 

Se informó que por el nivel de agua de las presas Tula tiene afectaciones 

http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90827010
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90827191
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90827025
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Se informó que por el nivel de agua de las presas Tula tiene afectaciones.  El sistema de 
drenaje del valle de México depende de la posibilidad de mandar el excedente al Valle del 
Mezquital. 

-Desde el 2019 Semarnat la catalogó como lugar de emergencia medioambiental. 
-El atlas de riesgo de Hidalgo advertía los posibles desbordes. 

ADN40 en Red (C-40 Abierta) 20:29 hrs. 
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90826932 
 

Prevén desbordamiento del Río Lerma 
Autoridades del Estado de México prevén desbordamiento del Río Lerma y activaron un plan 
de emergencia, el Ayuntamiento de Metepec implementó el rebombeo de agua y colocaron 
costales ante posibles inundaciones. 
República H (C-10.1) 20:44 hrs. 
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90827134 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 

Cierra Gobierno terminales de IP 

El Gobierno nuevamente golpeó la actividad de empresas privadas en hidrocarburos, esta vez 
fue a los propietarios de terminales de almacenamiento por las que se importan combustibles, 
principalmente gasolinas y diesel. 
En el último mes y medio, la Comisión Reguladora de Energía (CRE) ha clausurado tres 
terminales, una en Tuxpan, otra en Puebla y una más en Hermosillo. Reforma, 1 
http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021063155nc.pdf 
 

Ven acto de terror en Salamanca 

El ataque con explosivos registrado el domingo afuera de un restaurante bar en Salamanca, 
Guanajuato, fue calificado por el presidente Andrés Manuel López Obrador como un hecho 
para "tratar de crear terror, miedo", y por el gobernador Diego Sinhue Rodríguez como una 
acción "terrorista sin precedentes en el estado". El Universal, 1 y 14 
http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021063594nc.pdf 
 

Piden 844 millones para blindar a jueces 

Tras determinar mantener como información confidencial el número de juecesy magistrados 
amenazados en el país, el Poder Judicial de la Federación solicitó a la Cámara de Diputados 
844 millones de pesos en el presupuesto 2022 -18 millones más que en este año- a fin de 
garantizar medidas de protección inmediata para los juzgadores. 
En el proyecto del presupuesto, el Consejo de la Judicatura Federal destacó que, para blindar 
a los juzgadores de las amenazas del crimen organizado, modificó los procesos de asignación 
de protección. El Universal, 1 y 6 
http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021063538nc.pdf 
 

Mercados en el mundo prenden alarmas tras caída por Evergrande 

http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90826932
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90827134
http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021063155nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021063594nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021063538nc.pdf
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Las bolsas del mundo tuvieron una fuerte caída este lunes, debido a que el temor a un contagio 
internacional ante el posible colapso del segundo promotor inmobiliario chino Evergrande, 
provocó una venta generalizada de acciones. 
En Wall Street, los 11 sectores del S&P 500 bajaron, siendo el más sensible el energético. 
En Nueva York se sumó el hecho de que los inversionistas se mostraban nerviosos antes de 
la reunión de política monetaria de la Reserva Federal de esta semana. El Economista, 1 
http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021062584nc.pdf 
 

Eleva la OCDE pronóstico de crecimiento a 6.3% por apoyo político y vacunas 

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) mejoró el escenario 
económico para México y estimó que en 2021 el producto interno bruto (PIB) crecerá 6.3 por 
ciento, por arriba del estimado en mayo, de 5 por ciento, y es la misma proyección de Hacienda 
en los Criterios Generales de Política Económica 2022; para el año que entra la OCDE pasó 
de 3.2 a 3.4 por ciento. 
El documento "Perspectivas Económicas Provisionales" señaló que estas proyecciones para 
México se dan en un contexto en el que el crecimiento económico se ha recuperado este año, 
ayudado por un fuerte apoyo político, el despliegue de vacunas eficaces y la reanudación de 
muchas actividades económicas particularmente en los servicios. Milenio Diario, 1 y 16 
http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021062103nc.pdf 
 

PRESIDENCIA 
 
El presidente de México hizo pública la carta que le envió a Joe Biden 
El presidente AMLO hizo pública la carta que le envió a Joe Biden, presidente de EU, para que 
se invierta para implementar programas como Sembrando Vida y Jóvenes Construyendo el 
Futuro en Centroamérica con el fin de atender las causas de la migración. 
El mandatario dijo que se atenderían en seis meses a 330 mil personas y propuso que se les 
dé una visa de trabajo en EU en el mediano plazo. 
Milenio Noticias Tarde 5ta (C-120 IZZI) 19:15 hrs. 
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90826007 
  
El presidente Andrés Manuel López Obrador recordó que pidió a Joe Biden el ampliar la 
cobertura del programa Sembrando Vida y Jóvenes Construyendo el Futuro 
El presidente AMLO recordó que pidió al presidente de EU Joe Biden el ampliar la cobertura 
del programa Sembrando Vida y Jóvenes Construyendo el Futuro para Centroamérica, así 
como el dar visas de trabajo a jornaleros migrantes que trabajen en su país. 
En Contexto Rubén Luengas (C-8.1 Abierta) 21:15 hrs. 
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90827312 
  
AMLO encabezó la Sexta Cumbre de la Celac 
Durante más de cinco horas, representantes de 32 países fijaron postura sobre temas como la 
unidad que debe existir en América Latina y el Caribe. 

-       Se cruzaron acusaciones y hasta retos para debatir fuera de la cumbre de la Celac. 

http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021062584nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021062103nc.pdf
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90826007
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90827312
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-       El presidente AMLO pidió avanzar para alcanzar una integración con EU y Canadá 
para forma algo similar a la UE. 
-       Desde el Salón Tesorería, el presidente envío dos mensajes a su homólogo en EU, 
uno sobre la necesidad de invertir en Centroamérica y pidió tener un gesto de voluntad 
para enviar a países con pocos recursos vacunas contra el Covid-19. 
-       El presidente de Paraguay Mario Benítez confrontó al mandatario Venezolano 
Nicolás Maduro, quien señaló que su presencia no indica un reconocimiento a su 
gobierno. 
-       El presidente de Uruguay dejó claro que su asistencia a esta cumbre no significaba 
dejar de lado la OEA y criticó a los gobiernos de Cuba, Nicaragua y Venezuela. 
-       La respuesta del presidente venezolano señaló que creen en el diálogo e invitó al 
ejecutivo paraguayo a debatir sobre democracia. 
-       Al concluir la participación de los 32 oradores, el presidente de Cuba Miguel Díaz-
Canel señaló el presunto desconocimiento del presidente Lacalle respecto al bloqueo 
comercial de EU a Cuba. 
-       El titular del Ejecutivo de Uruguay reviró con la letra de la canción Patria y Vida 
compuesta por cubanos radicados en Miami. 
-       Otro choque se dio cuando el representante del presidente de Nicaragua adelantó 
que no daría su voto para que Argentina presidiera la Celac por intervencionismo, pero 
el titular de Relaciones Exteriores de México indicó que esto no estaba a discusión. 
-       Más allá de los desencuentros, Nicolás Maduro recordó a un rival de López Obrador, 
Felipe Calderón, recordando que él les convocó aun siendo de derecha. 
-       Además, hubo un mensaje del presidente de China Xi Jingping a distancia donde 
dijo que continuaría prestando apoyo a los países de la región a superar la pandemia 
pronto, impulsando el desarrollo económico y comercial. 
-       Esto no debió haber caído muy bien en EU. 
-       En este contexto, el presidente Andrés Manuel López Obrador reveló la carta que 
envió a Joe Biden para que EU intervenga con recursos en Centroamérica para atender 
el problema de la migración. 
-       Señaló que este asunto requiere un tratamiento del todo nuevo y no sólo con 
contención, lo cual no es suficiente. 
-       Insistió que con Sembrando Vida y Jóvenes Construyendo el Futuro puede 
atenderse a varias personas. 

José Cárdenas Informa (103.3 Mhz. FM) 19:01 hrs. 
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90825978 
  
Resumen, La empresa Evergrande está en riesgo de declararse en default 
La empresa Evergrande está en riesgo de declararse en default, ya que tiene deudas por 300 
mil millones de dólares. 

-La deuda de Evergande es similar al 2% del PIB de China. 
- El gobierno mexicano pagará los vencimientos de Pemex, además se va a ver si el 
gobierno de China pagará los vencimientos de Evergrande. 

http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90825978
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- AMLO, presidente de México, reveló el contenido de una carta que envió a Joe 
Biden, presidente de EU. 
- Sembrando Vida y Jóvenes Construyendo el Futuro no generan empleos, ya que son 
programas sociales. 

Fórmula Financiera (103.3 Mhz. FM) 20:58 hrs. 
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90827396 
 
Primero pide ayuda y luego provoca a EU 

Una semana antes de reclamar a Joe Biden por el embargo económico a Cuba, el Presidente 
Andrés Manuel López Obrador había pedido la ayuda de Estados Unidos para financiar 
programas sociales en Centroamérica que permitan frenar la migración y, con ello, la crisis 
humanitaria que se ha generado. 
Una semana después de la carta, en la que solicitó cooperación, el Presidente aprovechó el 
desfile militar con motivo de la Independencia mexicana para lanzarse contra Estados Unidos 
y defender a Cuba Desde el Zócalo, López Obrador condenó el embargo económico y pidió 
directamente a Biden actuar con grandeza para poner fin a 62 años de acoso contra el régimen 
de la Isla. Reforma, 1 
http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021063203nc.pdf 
 

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES 
 
Diputados Federales del PAN rescatarán Michoacán del abandono del Gobierno Federal 
de MORENA 
Enrique Godínez del Río diputado federal distrito 05 Zamora, señaló que para Acción Nacional 
en este primer año periodo ordinario de sesiones, la prioridad serán los temas económicos y 
de salud, “en el distrito que yo represento se requiere reactivar de manera urgente la economía, 
porque muchas familias se han quedado sin empleo. También debemos de pensar en los 
pequeños productores. Mencionarles que se ha proyectado un incremento en la SADER, de 
apenas cuatro mil millones de pesos en comparación con el 2021, sin embargo, este ligero 
aumento es insuficiente para solventar la crisis que viven los productores, quienes han estado 
marginados de apoyos e incentivos durante el gobierno de la Cuarta Transformación”. 
https://www.informaoriente.com.mx/politica/diputados-federales-del-pan-rescataran-michoacan-del-
abandono-del-gobierno-federal-de-morena.htm 
 
Temen que grilla frene una agenda de género 

El número de mujeres en el Congreso superó la paridad obligatoria 35 de 66 legisladores son 
mujeres y dicha mayoría podría traducirse en una agenda de género robustecida Sin embargo, 
diputadas coinciden en que dependerá de que se deje a un lado el partido político del que 
emanan, ponerse de acuerdo y enfocarse en una agenda en beneficio de las mujeres. 
Gabriela Quiroga, del PRD, coincide con la diputada panista, Gabriela Salido, pues recuerda 
que como presidenta de la Comisión de Desarrollo Rural hubo muchas ocasiones en las que 
no pudieron sesionar por falta de quorum y algunos temas, que también engloba a mujeres de 
contextos rurales, quedaron pendientes. Reforma, 25 

http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90827396
http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021063203nc.pdf
https://www.informaoriente.com.mx/politica/diputados-federales-del-pan-rescataran-michoacan-del-abandono-del-gobierno-federal-de-morena.htm
https://www.informaoriente.com.mx/politica/diputados-federales-del-pan-rescataran-michoacan-del-abandono-del-gobierno-federal-de-morena.htm
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http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021063749nc.pdf 
  

Presentan reforma para reducir efectos de la sequía en zonas áridas y semiáridas 

El diputado Jesús Fernando García Hernández (PT) planteó reformar el artículo 9 de la Ley de 
Aguas Nacionales, con el fin de que sea atribución de la Comisión Nacional del Agua 
desarrollar estrategias regionales para la administración del agua, encaminadas a prevenir y 
reducir los efectos de la sequía. 
La reforma precisa que será atribución de la Comisión desarrollar con autoridades de otras 
dependencias y entidades federales, con el gobierno de la Ciudad de México y sus alcaldías, 
con gobiernos de los estados que correspondan y por medio de éstos, con los gobiernos de 
los municipios dichas estrategias. Menciona que dentro de los estados que registran índices 
de sequía extrema se encuentran en Sonora, Sinaloa, Chihuahua, Durango, Zacatecas y 
Colima. Es más severo en Baja California, Baja California Sur, Sonora, Sinaloa, Chihuahua, 
Coahuila, Durango, Zacatecas, San Luis Potosí, Nayarit, Jalisco, Guanajuato, Michoacán y 
Colima. Info Rural, 12 
https://www.inforural.com.mx/presentan-reforma-para-reducir-efectos-de-la-sequia-en-zonas-aridas-y-
semiaridas/ 
 

http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_21092021/21092021063749nc.pdf
https://www.inforural.com.mx/presentan-reforma-para-reducir-efectos-de-la-sequia-en-zonas-aridas-y-semiaridas/
https://www.inforural.com.mx/presentan-reforma-para-reducir-efectos-de-la-sequia-en-zonas-aridas-y-semiaridas/

